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令和５年度 第 10 回 昭島市社会教育委員会議・要点録 

 

開催日時／会 場 令和６年１月 25 日（木）午後７時 00 分～８時 45 分 602 会議室 

出席者 谷部議長、松本副議長、小原委員、前川委員、指田委員、小池委員、齋藤

委員、二ノ宮リム委員、信國委員、石川委員 

      事務局 渡邊社会教育係長、中本主任 

                                                      

１ 開 会 

＜配付資料＞ 

資料１ 令和５年度昭島市はたちのつどい～２０celebration～について 

資料２ 令和５年度社会教育委員活動記録作成に係る原稿 

資料３ 令和６年度社会教育関係団体補助金 事務局案 

資料４ 第 32 期活動記録検討資料 

資料５ 令和５年度自主研修日程等 

 

    ・ 昭島市月間行事予定表 令和６年２月 

 

２ 報 告 

（１）令和５年度昭島市はたちのつどい～２０celebration～について（資料１） 

   ※ 事務局より資料の説明 

 

（２）令和５年度社会教育委員活動記録作成に係る原稿について（資料２） 

※ 事務局より資料の説明 

 

（３）その他 

   子ども人材センター主催のイベントについて 

     ※ 委員より説明 

 

３ 議 題 

（１）令和６年度社会教育関係団体補助金事務局案について（資料３） 

事務局  昭島市社会教育関係団体補助金要綱に基づき、社会教育委員会議の意見を聞いて、補

助金交付の内定を行い、補助金額等を内示するものとする。としていることからご意見

をうかがうものである。金額については別紙資料のとおりである。 

     この金額は予算額であり、各団体からの申請については予算額を下回る申請が提出さ

れることもある。 

議 長  質問はあるか。 

     特に無いようなので、承認するということでよろしいか。 

＜異議なし＞ 

議 長  異議はないようなので承認する。 
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４ 協 議 

（１）第 32 期活動記録について（資料４） 

議 長  構想を練り、目次を作成した。資料のとおりである。第１章から第６章までとした。

第４章のあきしま会議については既に取り掛かっており、次回の会議ではたたき台を提

示し、皆さんと検討していきたいと考えている。今後、第９回のあきしま会議を開催す

るのであればそれも追加する。 

     また、第５章の２、関係委員会報告等については国内交流事業や青少年問題協議会、

健康づくり推進協議会のそれぞれ担当する委員は、第 32 期スタート時からの参加もし

くは今後開催予定の日付や内容をまとめ、５月か６月までに事務局に提出を願いたい。 

     「おわりに」については副議長にお願いする。最後の各委員からの一言メッセージに

ついては、一期２年の感想や要望でも構わないので５行程度内で納めるようにし、ホー

ムページに掲載されている前回の活動報告を参考にするなどして、７、８月頃までにま

とめていただきたいと考えている。 

     まず、「はじめに」についてご意見をいただきたい。※議長朗読 

     ご指摘があればいただきたい。後日であれば事務局に連絡をお願いしたい。 

       ＜意見なし＞ 

議 長  続いて第１章について。※議長朗読 

     問題点・質問等があれば事務局に後日に連絡をお願いし、修正等の検討を次回の会議

で協議したい。また、次回の会議では、第２章、第３章のたたき台を示すので、検討

をお願いする。 

    

（２）令和５年度自主研修について（資料５） 

   ※事務局より資料の説明 

委 員  昭島駅を経由することは可能か。 

事務局  可能である。また、以前は保険に加入したが、自己負担になるが今回はどうするか。 

議 長  加入手続きをお願いしたい。 

事務局  当日の質問項目について、以前、おだわら市民交流センターUMECO で令和元年度に予

定していた質問事項について確認をしたが、今回はどうするか。 

議 長  追加の質問が１件あったかと思うが。 

委 員  先日の国内交流事業でアキシマエンシスに宿泊したが、そういったスペシャルなプロ

グラムはあるのか。という話があったと思う。 

委 員  前回の質問はそのまま残し、スペシャルなプログラムやイベントについて対応してい

るのか伺いたい。議事録を確認されたい。 

事務局  承知した。小田原の社会教育委員の皆さんとの意見交換時の質問についてはいかがか。 

議 長  定例会は年に何回開催しているのか。日頃どのような活動をしているのか伺いたい。 

委 員  コロナ禍にあってはどのような活動をしていたのか。 

委 員  学校教育との関わりの事例などがあれば伺いたい。 

事務局  以上４点を事前に小田原市にお伝えし、意見交換時にも随時ご質問をしていただくこ
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ととしたい。 

     昼食については、漁港の駅 TOTOCO 小田原で各自済ませていただきたい。 

議 長  それでは、UMECO については以前出されていた質問事項に、先日の社会教育委員会議

で提案されていた１件を追加し、社会教育委員への質問事項についてもまとめたものを、

事務局より各委員にメールで送信を願いたい。 

事務局  承知した。 

議 長  自主研修について、他に質問等はあるか。 

     改めて確認するが、当日の出席者は７名、昭島駅南口に 8時 20 分、服装については

ノーネクタイで、小田原市にもその旨お伝え願いたい。 

 

（３）その他 

・社会教育推進全国協議会三多摩支部主催の講演会について 

議 長  社会教育推進全国協議会三多摩支部主催の講演会に参加した。あきしま会議の話をし

たら、他市の方は興味を持ったようでいくつか質問された。あきしま会議では社会教育

委員がファシリテーターをしていることについて驚かれていた。 

委 員  講演会終了後の雑談の中で、昭島は毎月１回、2時間の会議を行っていることについ

ても驚かれていた。 

議 長  古くから活動している団体のようだが、東京都市町村社会教育委員連絡協議会や社会

教育研究大会とは繋がりがなく、存在自体を知らないようであった。 

・避難所運営委員会による避難所運営訓練について 

委 員  ２月 10 日に光華小学校を会場とし、清泉中学校、中神小学校の避難所運営委員会と

合同で避難所運営訓練を 13 時 30 分から 16 時まで行う。体育館にテントを張ったり、

簡易トイレを作ったり、スタンドパイプを使用しての消火訓練も行うが、受付をするな

どの避難所の運営訓練である。能登の地震もあったので、時間があれば参加していただ

けると勉強になると思う。 

 

本日はこれにて閉会とする。 

 

次回  ２月 22 日（月）午後７時より 204 会議室+Web 会議 

３月 28 日（木）午後７時より 204 会議室+Web 会議 


